
 

1 
 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE ABRIL DE 2023 

No dia 11 (onze) de abril de 2023 (dois mil e vinte e três) às 14h15min (quatorze 1 

horas e quinze minutos), presencialmente no Centro das Indústrias do Estado de 2 

São Paulo - CIESP, localizado na Av. Clóvis Oger, 706, Distrito Industrial, São José 3 

do Rio Preto - SP , reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Defesa do 4 

Meio Ambiente COMDEMA. A reunião foi presidida por Gustavo Murad Mendes 5 

Prado e secretariada por Fernando Fausto da Silva Kataki. Estiveram presentes na 6 

reunião 21 (vinte e um) conselheiros, sendo 17 (dezessete) instituições com direito a 7 

voto, a saber: os representantes do Poder Público, o titular Fernando Fausto da Silva 8 

Kataki e a suplente Andréa Cristina Assumpção Fonseca, da Secretaria Municipal do 9 

Meio Ambiente e Urbanismo; a titular Marina Richard Pontes Rozani, da Secretaria 10 

Municipal do Planejamento; o titular Hederson Vinícius de Souza, da Secretaria 11 

Municipal da Educação; o titular Luiz Guilherme Paolini Braga do SEMAE; a titular  12 

Katiuscia Vera, da Secretaria Municipal de Habitação; a titular Ana Eliza Baccarin 13 

Leonardo, da Secretaria do Meio Ambiente do Estado; o titular Galdino Flávio de 14 

Almeida Filho, da Secretaria Estadual de Agricultura CATI; a suplente Teresa Cristina 15 

Castilho Gorayeb, da Faculdade de Tecnologia FATEC. E os representantes da 16 

Sociedade Civil a titular Gabriela Atique Fernandes, do Centro Universitário de Rio 17 

Preto UNIRP; o representante Ricardo Sartori, do Colégio Técnico e Faculdade 18 

UNITERP; o suplente Douglas William Hakini Soares, do SINDUSCON; a TITULAR 19 

Sandra Isabel Franzotti Gubolino, do CIESP; o suplente Christian Fernando de 20 

Oliverira, do SESC; O titular Ilson Aparecido Martins, da SILDALQUIM; a titular Sirlei 21 

Aparecida Vilella da Silva e a suplente Dirce Delega Argueles da Silva, da AAMA; o 22 

titular Gustavo Murad Mendes Prado e o suplente Rafael Azeredo de Oliveira, da 23 

OAB; a titular Vera Lucia Faria Ferreira e o suplente Carlos Alberto Moraes, do 24 

Rotary Club; o suplente Ricardo Scandiuzzi Neto, da Associação dos Engenheiros e 25 

Agrônomos de SJRP. Estiveram presentes 3 (três) convidados, a saber: Adelmo 26 

Macena Leite Junior, Vlademir Perpértuo Sanches Junior, da Secretaria do Meio 27 

Ambiente e Urbanismo, e Aline Cristina de Lemos, da Secretaria de Planejamento. 28 

Justificaram a ausência: o titular Emerson Mioransi e o suplente Fábio Luiz de Jesus 29 
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Leme, da Policia Ambiental; Monica Regina Bocchi, da Faculdade de Tecnologia 30 

FATEC. Todos assinaram a lista de presença. O secretário executivo Fernando 31 

Fausto iniciou a reunião e passou a palavra ao Presidente Gustavo Murad, que deu 32 

as boas-vindas, agradecendo a presença de todos. Com a palavra, Teresa justificou 33 

as ausências nas reuniões comentando que ocorrerá o envio de um ofício 34 

modificando os membros da FATEC que participarão do COMDEMA. Murad solicitou 35 

a Fernando que fizesse a chamada dos membros e havendo quórum, Fernando deu 36 

início a pauta com a Apreciação e Aprovação da ATA de março de 2023. Não 37 

havendo objeções por parte dos membros o Presidente Murad declarou a ATA por 38 

aprovada. Passando ao segundo assunto do expediente, Fernando fez a leitura do 39 

ofício 0153/2023/SMO enviado pela Secretaria de Obras em resposta ao Ofício 40 

COMDEMA 002/2023, que informou que foram contempladas passagens de animais 41 

silvestres como parte do projeto de reforma do Zoobotânico e que uma delas será 42 

instalada no local cujo COMDEMA questionou por ofício. Murad solicitou que o ofício 43 

fosse enviado como um parecer à munícipe que questionou por e-mail a erradicação 44 

das árvores. Passando ao terceiro assunto do expediente, Fernando fez a leitura do 45 

e-mail recebido do membro suplente da OAB, Rafael Azeredo, que solicitou um 46 

prazo maior para que fossem feitas contribuições para a alteração da lei do 47 

FUMDEMA, onde disse existirem inconsistências de texto podendo gerar 48 

insegurança jurídica se a lei for aprovada em sua condição atual. O Presidente 49 

coloca para a plenária o pedido de Rafael e tendo a aprovação dos membros, 50 

estende o prazo para aprovação da minuta de lei para que enviem as contribuições 51 

até o dia 25 de abril. Passando aos assuntos da ordem do dia, Fernando convidou o 52 

Conselheiro Luiz Braga para explanar sobre o primeiro item, Campanhas sobre 53 

Podas Drásticas no Município. Luiz iniciou explicando a situação do municio em 54 

relação às podas drásticas e propôs a elaboração de um ofício para solicitar uma 55 

iniciativa de campanha por conta das podas drásticas pensando no formato das de 56 

dengue, e Murad propôs que o encaminhamento de um ofício para a Secretaria do 57 

Meio Ambiente e posteriormente a Prefeitura. Os membros discutiram sobre uma 58 

análise do diagnóstico e a proposta de uma solução. Gabriela Atique falou sobre o 59 



 

3 
 

 

conflito envolvendo a poda correta das árvores na presença de postes e ferramentas 60 

de comunicação, e disse que isso precisa ser combatido na forma de conscientizar 61 

os munícipes a respeito da poda correta. Rafael Azeredo falou sobre a importância 62 

do Plano Diretor de Arborização Urbana-PDAU e na possível elaboração de uma 63 

política municipal voltada a situação das podas drásticas. Fernando falou sobre a 64 

capacitação de podadores que ocorreu pelo Viveiro Municipal, contando com a 65 

presença de 140 podadores onde foram orientados a fazer as podas da maneira 66 

correta e sem prejudicar as árvores e conflitar com a legislação, e falou ainda sobre 67 

a importância da atividade delegada, que conta com a participação da Polícia 68 

Ambiental na orientação e autuação de podas drásticas no município. Fernando 69 

propôs que fosse feito uma campanha de conscientização de podas drásticas pelo 70 

próprio COMDEMA, proposta no qual foi muito apreciada pelos membros. Gabriela 71 

Atique acrescentou que possui conhecimento como influenciadora digital, podendo 72 

auxiliar o COMDEMA a alcançar um grande número de pessoas através das redes 73 

sociais, e assim conscientizá-las sobre podas e situações onde a supressão da 74 

árvore está prevista em lei. Teresa colocou que os profissionais da área de 75 

marketing digital da FATEC poderiam auxiliar na elaboração de campanhas virtuais 76 

para o COMDEMA. O presidente Murad propôs que fosse feita uma reunião na 77 

FATEC com os profissionais da área de marketing digital, e Teresa ficou de 78 

conversar com os profissionais e retornar uma resposta ao COMDEMA. Ricardo 79 

Sartori colocou que a elaboração de uma campanha sobre podas drásticas poderia 80 

utilizar da verba do Setor de Publicidade da Prefeitura. Gabriela questionou Murad 81 

sobre a iniciativa de uma ação voltada a publicidade seguir como proposta para a CT 82 

de Planejamento e Murad colocou que a iniciativa deve partir de qualquer membro 83 

disposto a auxiliar na elaboração da campanha. Dando seguimento ao segundo 84 

assunto da ordem do dia, Fernando retorna a palavra ao conselheiro Luiz Braga para 85 

o encaminhamento a respeito de como o município poderia monitorar as Supressões 86 

de fragmentos vegetais em áreas licenciadas pelo Estado, e foi sugerido o 87 

encaminhamento à CT de Recursos Hídricos e Biodiversidade. Luis questionou se a 88 

Secretaria do Meio Ambiente poderia interferir no projeto de licenciamento e quais 89 
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diretrizes poderiam ser estudadas e alteradas antes do encaminhamento do projeto 90 

para a aprovação da CETESB. Murad colocou que o COMDEMA não possui 91 

competência para fazer alterações em diretrizes municipais, mas que isso poderia 92 

ser apresentado e alterado na atualização da Lei do COMDEMA. Ana Eliza 93 

comentou que já trabalhou em outro conselho de meio ambiente onde projetos de 94 

licenciamento passavam pelo conselho para serem aprovados. Fernando questionou 95 

como o COMDEMA estaria presente na aprovação dos projetos tendo em vista a alta 96 

demanda de licenciamentos, e foi proposto em discussão que o intuito seria o 97 

COMDEMA acompanhar o licenciamento sem ter que aprovar os projetos em 98 

questão. A demanda de discussão foi então encaminhada para a CT de Recursos 99 

Hídricos e Biodiversidade. Fernando passou a outros assuntos de interesse, como 100 

informes de Câmaras Técnicas, Luiz comentou sobre o andamento do Plano de 101 

Prevenção de Atropelamento de Fauna Silvestre que está em processo de 102 

contratação da empresa. Em outros assuntos, Andréa comentou com os membros 103 

sobre o Instagram do COMDEMA para que estes sigam e se inteirem, e Gabriela 104 

aproveitou para incentivar os membros a compartilharem as postagens para 105 

abranger um maior público. Dando continuidade, Fernando comunicou aos 106 

conselheiros sobre intervenção que está ocorrendo na Av. Murchid Homsi, onde está 107 

ocorrendo a supressão de árvores que tombaram com a chuva e a poda de 108 

levantamento das copas para prevenir novas quedas de árvores na região. Seguindo 109 

com a prestação de contas do FUMDEMA, Murad solicitou a Luiz Braga, presidente 110 

do FUMDEMA, que em toda reunião ordinária do COMDEMA ocorra a atualização 111 

do saldo do FUMDEMA, para dar ciência aos conselheiros da situação do Fundo, e 112 

Luiz informou que o saldo atual é de 313 mil reais. Ainda em outros assuntos, Rafael 113 

Azeredo explanou sobre a gestão da área que compõe a Estação Ecológica do 114 

Noroeste Paulista, que era gerida pelo IBILCE, e o fato de ter retornado ao poder do 115 

estado no final do ano de 2022. Nesse cenário Rafael solicitou que seja posto em 116 

pauta para uma próxima reunião do COMDEMA discutir e questionar a situação. 117 

Murad propôs não colocar como pauta para próxima reunião, mas já encaminhar um 118 

oficio para a Fundação Florestal solicitando um parecer sobre a situação atual da 119 
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área para que a resposta do oficio já fosse lida na próxima reunião do COMDEMA, o 120 

que foi acatado pelos presentes. Estando todos os assuntos resolvidos e não 121 

havendo mais colocações, manifestações, ou assuntos a tratar, o Presidente 122 

agradeceu a participação de todos e finalizou a reunião. Lavrando-se a presente ATA 123 

por mim, Fernando Fausto da Silva Kataki _________________________________ 124 

e assinada por todos os presentes abaixo nominados e referenciados. 125 

126 
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